



Rapport post congrès IFLA 2021

27 AOUT

Par Mme Sokhna FALL,
Conservatrice de Centres de
Documentation/IFAN-CAD



Congrès IFLA 2021

Rapport

Vu la situation sanitaire mondiale avec la pandémie du Covid-9, le congrès de l'IFLA qui réunissait d'habitude les professionnels de l'information et de la documentation de manière physique s'est tenu de manière virtuelle du 17 au 19 Août 2021 afin de respecter les consignes sanitaires.

Cette rencontre était fructueuse et nous a permis de capitaliser une nouvelle expérience.

Les différentes thématiques du congrès à savoir : "les bibliothèques innovent", "les bibliothèques incluent", "les bibliothèques soutiennent", "les bibliothèques inspirent", "bibliothèques activées" se valaient toutes.

Parmi les sessions suivies, trois ont attiré mon attention :

- La présentation de Mme Véronique TOME de la BNF sur les collections spéciales : plus que des livres à la bibliothèque ;
- L'entretien avec Mme Lily NYARIKI, Présidente de l'Association pour le développement de l'éducation en Afrique sur le rôle des bibliothèques dans la promotion de l'alphabétisation et la lecture en Afrique ;
- La Présentation de Dr Pamela Abbott sur le thème sur Travailler ensemble : construire une structure d'information solide pour une société de l'information durable

Pour la première présentation, la problématique de l'odeur du vinaigre, les conditions tropicales de conservation des collections non livres a été posée et des méthodes d'emballage très créatives ont été présentées pour une meilleure conservation de ces documents.

Concernant l'entretien avec Mme Lily, il a été beaucoup plus question d'une politique de la promotion de la lecture en Afrique et le développement de l'éducation à travers l'alphabétisation dans les bibliothèques. Dans ce sens, l'Association pour le développement de l'éducation en Afrique a fait quelques réalisations entre autres la création d'une section de livres et de lecture dénommée BLM, la tenue de plusieurs ateliers sur le logiciel BLOOM qui aide les écrivains à écrire un livre.

Pour le thème "travailler ensemble", nous nous sommes figé sur le plan régional et nous avons retenu qu'il s'agit, pour l'Afrique, d'accroître le numérique et de réduire la fracture. Et sur le plan de la recherche, les chercheurs africains devraient être soutenus par des subventions mais aussi par un mentorat pour publier leurs recherches dans les revues de haut niveau en libre accès. Des accords de publication sont suggérés et la création d'une plateforme unique pour la publication des revues africaines est recommandée.

En fin, suivant la philosophie de cette édition du congrès, en tant que professionnels nous avons été présents, nous avons découvert, nous avons discuté, nous avons provoqué et nous avons résolu beaucoup de problèmes grâce aux nombreux échanges.

Merci infiniment au Comité français international des bibliothèques et documentation (CFIBD) de nous avoir donné la chance de participer à cette édition et de nous avoir permis d'apprendre autrement notre métier.

Sokhna FALL